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Jueves 02 de abril de 2020. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría  
.de Salud Federal 

 
Medios: Uno más Uno, La Razón, El Heraldo de México, Reforma, El Universal, Milenio, 24 Horas, La Jornada, Ovaciones, 
Crónica.  
 
Cambiando de Tema/Uno más Uno 
Reportero: Boby Melendez. 
¡Quédate en casa!, ¡Quédate en casa!, i ¡Quédate en casa!, es el llamado que hace el presidente Andrés Manuel López 
Obrador, el secretario de Salud, Jorge Alcocer; el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell Ramírez, y en general las 
autoridades asistenciales a todos y cada uno de los ciudadanos, ya que éste es el medio más efectivo para evitar la 
propagación a gran escala del coronavirus, el que en nuestro país ha cobrado la existencia de 29 personas, comentaron las 
reporteras Viviana Pérez Sánchez y Verenice Téllez Hernández en el noticiario estelar de unomásuno, “Cambiando de Tema 
Noticias”, en el que, dirigido por nuestro presidente editor, Naim Libien Kaui, destacaron la importancia que tiene cumplir 
con los ordenamientos de las autoridades para hacer frente al Covid-19, flagelo que afecta a todo el mundo y que "trajo 
consigo" una severa crisis económica, de la que difícilmente saldrá la humanidad en su conjunto. Y Cambiando de Tema, las 
conductoras Pérez Sánchez y Téllez Hernández confirmaron la muerte del ex secretario de Comunicaciones y Transportes, 
Gerardo Ruiz Esparza, quien sufrió un infarto cerebral. Considerado como uno de los hombres más allegados al 
expresidente Enrique Peña Nieto, el político se encontraba internado en un hospital de la Ciudad de México y su muerte 
"sacudió" el ámbito político y social. 
 
Apoya Monreal creación de respiradores/La Razón 
El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado, Ricardo Monreal, se comprometió a impulsar a la 
brevedad una propuesta unificada al presidente Andrés Manuel López Obrador para que el Gobierno federal emprenda la 
fabricación de respiradores artificiales “porque es una prioridad al tener ya encima la pandemia”. “Sí claro, estoy hablando 
con él (López Obrador) de manera continua y por supuesto que lo haría. Estas cosas son prioritarias”, puntualizó. En su 
edición del miércoles pasado, este diario publicó que ante la emergencia por Covid-19 en México y la previsible escasez de 
ventiladores mecánicos para la atención de pacientes graves, emprendedores en Sonora y Nuevo León fabrican prototipos 
de estos insumos. Entrevistado por La Razón, el senador dijo que también promoverá estas propuestas ante los titulares de 
las secretarías de Salud, Jorge Alcocer, y de Educación, Esteban Moctezuma, además del Consejo de salubridad para que 
“aprovechemos este esfuerzo, estas iniciativas que en efecto se encuentran dispersas, dado que hay muchos científicos que 
dicen tener la capacidad para diseñar, construir y elaborar estas necesidades técnicas-médicas.  
 
Bajo Sospecha/La Razón 
Reportera: Bibiana Belsasso. 
La pandemia del Covid-19, sin duda servirá para enfatizar las diferencias que existen entre los sectores acomodados y la 
clase pobre. Por lo pronto en nuestro país, las personas que tienen una mejor posición económica tienden a estar mejor 
informadas de lo que ha sucedido en otros países como China, Italia y, ahora, Estados Unidos como consecuencia de esta 
pandemia y por ende están teniendo mayores cuidados. México está dentro del 25% de los países con mayor desigualdad 
en el mundo, y es uno de los dos más desiguales de la OCDE. En nuestro país, hasta hace muy pocos días, cuando el 
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subsecretario Hugo López-Gatell pidió enérgicamente que nos quedáramos en casa, muchísima gente pensaba que el 
contagio masivo era un invento. 
 
Discurso con aroma de lucha de clases/Excélsior 

Los del sector privado también se encuentran haciendo sus números y, junto con las aseguradoras, se han declarado 
preparados para atender por lo menos al 10% de la población con seguro de gastos médicos mayores. Y eso sin contar con 
la población que tenga los medios y decida recurrir a este sector. Es una buena noticia para la Secretaría de Salud y para el 
doctor Hugo López-Gatell, vocero del gobierno federal. La afluencia de casos que requieren hospitalización se vería aliviada, 
pero también la de los pacientes que reciban atención ambulatoria. El ahorro para el sector salud, nos aseguran, sería de 
más de 900 millones de pesos. 
 
Pruebas, pruebas, pruebas/Excélsior 

Ayer, Marcelo Ebrard agradeció la donación recibida desde China, más de 50 mil pruebas para detectar COVID-19. Además 
de insumos para labores de salubridad, la existencia hoy en nuestro país de esa herramienta probada en otras partes de 
mundo para identificar, sobre todo, a los portadores asintomáticos, no debe ser desaprovechada. Los ciudadanos debemos 
poner de nuestra parte y, como ha dicho enfático el subsecretario Hugo López-Gatell: quédate en casa, quédate en casa, 
quédate en casa; de igual forma las autoridades deben comenzar la aplicación de estas pruebas. La fase 3 es inevitable, pero 
podemos restarle fuerza. 

 
México: entre los virus de marzo y el mes más cruel/Milenio 
Reportero: Carlos Pallán Figueroa.  
Ahora, concluido marzo, salud y economía están regidas por la incertidumbre. Como ha dicho Enrique Quintana: 
“pronosticar hoy cuál será el desempeño de las variables económicas más importantes este año es casi lo mismo que jugar 
a la ruleta”. En la salud, el anuncio del sábado pasado, por parte del doctor López Gatell, confirma la gravedad que, como se 
temía, ya está presente en la circunstancia actual: “estamos en el último momento de oportunidad para frenar un contagio 
acelerado del virus... (advirtiendo que) las medidas de aislamiento social no se han aplicado con el rigor necesario”. Las 
resoluciones del Consejo General de Salubridad, dadas a conocer el lunes por la noche, al emitir la Declaración de 
Emergencia Sanitaria por causa de fuerza mayor, formaliza lo que ya dos días atrás se percibía inminente. 
 
México invierte orden de la crisis/El Heraldo de México 
Es importante subrayar que esta crisis económica llego a México antes que la crisis sanitaria. Con 31 muertos por el COVID-
19 lo cierto es que la pandemia aún está por traer lo peor, lo que ocurrirá hacia finales de este mes o hacia mayo, de 
acuerdo con los gráficos que hemos visto del Dr. Hugo López-Gatell. Esto no necesariamente fue igual en otros países: en 
España e Italia, por ejemplo, la pandemia primero golpeó y después, mientras desplegaba su ola de muerte, las autoridades 
fueron cerrando la actividad económica. En China fue igual: primero se conoció la noticia del virus y su impacto sanitario fue 
creciendo; después vino el impacto económico. 
 
Sheinbaum, El Bronco y la cerveza/Excélsior 
Reportero: José Yuste.  
A los mexicanos sí nos gusta la cerveza. Consumimos, en promedio, 68 litros de cerveza al año. Claudia Sheinbaum le 
enmendó la plana al Bronco. El gobernador regio, a su estilo, anunció que las compañías cerveceras cerraban por no ser 
industrias estratégicas. El Bronco, Jaime Rodríguez Calderón, trató de corregir con un clásico… por favor no hagan compras 
de pánico porque si van todos a las tiendas se van a contagiar de coronavirus. Otra vez, el daño estaba hecho. Los 
consumidores mexicanos, en cuarentena, corrieron a surtirse de cerveza para sobrellevar mejor el calor en las casas. Al ver 
las compras, Claudia Sheinbaum, jefa de gobierno capitalino, tranquilizó a los consumidores y dijo por todas las vías: No hay 
Ley Seca en la Ciudad de México. A los mexicanos sí nos gusta la cerveza. Consumimos, en promedio, 68 litros de cerveza al 
año. Quizá palidecemos frente a lo consumido en República Checa, donde se beben 143 litros al año. O en Alemania, donde 
se consumen 110 litros al año. Pero, aun así, el mexicano tiene gusto por la cerveza (datos de Cerveceros de México). La 
exportación agroindustrial sufrirá. La cerveza es el principal producto de exportación del campo mexicano. Exporta más de 4 
mil 200 millones de dólares al año. Representa 25% del valor de exportaciones agroindustriales. Somos el cuatro productor 
mundial de cerveza (sólo nos supera China, EU y Brasil). De seguro Hugo López-Gatell y quienes vieron los sectores en esta 
emergencia sanitaria, deben tener razón al cerrar las plantas no estratégicas. Aunque la cuarentena sería más llevadera con 
la cerveza, sobre todo en época de calor. Sheinbaum lo entendió mejor que El Bronco. 
 

https://www.efinf.com/clipviewer/d52361d04fd68979a4bb4133f3e580be?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8c66d0debc7998ea9fc3c0901d0724fd?file
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Ley de Emergencia/Reforma 
Una alternativa a la suspensión de garantías es que el Poder Legislativo expida una Ley de Emergencia ante la pandemia. El 
COVID-19 en México trastoca con fuerza el día a día de toda su gente. Su forma de expansión territorial nos permite analizar 
y valorar las acciones que tomaron otros países que lo resintieron primero. ¿Qué tan severo será el nivel de contagio que 
experimentaremos? La respuesta está en el pronóstico científico y lo más probable es que, en breve, pasemos de cientos a 
miles de contagios, entonces la respuesta del gobierno tendrá que ser cada vez más rápida e inmediata y no habrá tiempo 
para agotar trámites burocráticos; las medidas deberán ser de aplicación general y no solo en temas de salubridad. En mi 
opinión, los decretos expedidos hasta ahora pueden resultar insuficientes ante la exigencia de acción. Las disposiciones 
constitucionales mexicanas prevén dos mecanismos de respuesta, uno más fuerte que el otro, conocidos como Estado de 
Emergencia o Estado de Excepción. 
 
Llaman a estados a alinearse con Secretaría de Salud/Reforma 
Reportera: Claudia Guerrero. 
El Presidente Andrés Manuel López Obrador urgió ayer a los gobernadores del país a alinearse con las medidas 
recomendadas por la Secretaría de Salud federal en el marco de la contingencia sanitaria por el coronavirus. Cuestionado 
durante la conferencia mañanera en Palacio Nacional sobre la ruta de acción en conjunto con los estados para enfrentar la 
pandemia, el mandatario dijo que se deben respetar las recomendaciones de los especialistas y dejar de lado la politiquería. 
“Mi recomendación sigue siendo la misma, que todos nos alineemos, respetemos las recomendaciones de los especialistas, 
de los científicos, no es tiempo de ocurrencias, es un asunto muy serio. 
 
Cuestionan utilidad de pruebas rápidas/Reforma 
Reportera: Dulce Soto.  
Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, aseguró que México no usa pruebas rápidas 
debido a que, hasta ahora, no se ha mostrado que sean competentes para detectar el virus ni están aprobadas por la OMS. 
“Ninguna autoridad sanitaria competente del mundo ha acreditado pruebas rápidas. Misterio resuelto. No hay pruebas 
rápidas útiles en este momento”, aseguró. El funcionario explicó que ante las versiones de que en Alemania se utilizan 
pruebas rápidas, consultaron con el director del Instituto Robert Koch, organismo rector de salud de ese país, quien les 
informó que no las usan. 
 
"Aún no se utilizarán hospitales privados"/El Universal 
Reportera: Perla Miranda. 
El gobierno federal anunció que ante una situación extrema por la epidemia de Covid-19, podría hacer uso de 
infraestructura hospitalaria privada; sin embargo, aclaró que antes se aplicarían los planes DN-III-E y Marina, además de que 
no sería extraño ver hospitales inflables. Luego de que la Secretaría de Salud informó que al momento hay 37 muertes por 
coronavirus y 1,378 casos confirmados, 163 más que el pasado martes, Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud, explicó 
las fases de escalamiento en cuanto a reconversión de hospitales para atender a pacientes con coronavirus. 
 
Los hospitales privados apoyaran estrategia de salud/Excélsior 
Según las estimaciones del gobierno federal, que ha dado a conocer Hugo López Gatell, subsecretario de Prevención y 
Promoción de la Salud, para el 20 de abril, es decir, dentro de 18 días, 250 mil personas puedan ser infectadas por COVID-
19, de las cuales 175 mil podrían requerir atención médica. De éstas, alrededor de 140 mil podrían ser atendidas de manera 
ambulatoria y el resto, que serían 35 mil, podrían necesitar respaldo hospitalario por presentar síntomas de moderados a 
severos. De estos 35 mil, se prevé que 24 mil tendrían que ser atendidos en camas de hospitalización general y 11 mil 
necesitarían terapia intensiva. Con base en datos de la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS)— que 
preside Manuel Escobedo—, se estima que 10% de la población está asegurada, lo que representaría 12 millones de 
asegurados.  
 
Refuerza Salud estrategia vs virus/24 Horas 
La Secretaría de Salud anunció nuevas medidas para enfrentar la pandemia del Coronavirus como el uso de una aplicación 
de autodiagnóstico y la preparación de hospitales móviles, inflables y carpas. El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, 
advirtió que a nadie debe extrañar ver hospitales inflables, móviles o carpas para atender a pacientes con Covid-19, cuando 
llegue el momento, como parte de la reconversión hospitalaria para atender la emergencia. Dijo que existen diversas etapas 
para la reconversión, la primera parte de la infraestructura con las que cuenta el sistema de salud y que implican una 
reorganización interna, sin que se modifique la estructura del hospital. Otra etapa es cuando se toman decisiones de 
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posponer cirugías o procedimientos que no sean urgentes. En la siguiente fase, se puede echar mano de otro tipo de 
infraestructura. 
 
Reparan 1,500 ventiladores para pacientes graves/La Jornada 
Reportera: Cruz Martínez. 
En el proceso de compra de ventiladores mecánicos para el manejo de pacientes graves con Covid-19 hay algunas 
dificultades, pero mientras se resuelve, en México inició ayer la reparación de mil 500 de estos equipos, informó Hugo 
López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud. Dijo que como parte de la preparación y respuesta a la 
pandemia, se habían identificado esos instrumentos, pero cuando se constataron los datos del censo administrativo con la 
realidad se encontró que no eran funcionales, la mayoría por fallas menores, como la falta de una manguera o algún 
tornillo. 
 
¡Bravo, doctores!/Reforma 
En esta pandemia de coronavirus que impacta al mundo, los profesionales de la salud constituyen la mayor muestra de 
heroísmo y humanidad tanto en la realidad como en la ficción, afirman figuras del espectáculo que han interpretado a | 
doctores, desde Hugh Laurie (Dr. House) y Nicholas Gonzalez (The Good Doctor) hasta Livia Brito (Médicos, Línea de Vida). 
Tal vez por ello el Subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell Ramírez, se ha convertido en 
una estrella” mediática en las redes sociales por E trabajo para salvar a México. “Mi padre y mi hermano son cirujanos. 
Siempre he vivido influenciado por el ambiente clínico en casa y desde siempre he admirado su Í profesión. En estos 
tiempos, donde necesitamos de la salud colectiva y el bienestar social, los médicos que pelean por salvar vidas son los 
verdaderos héroes, y jamás dejaré de reconocer su titánica y anónima labor”, dice González, quien en la serie The Good 
Doctor es el especialista cardiotorácico Neil Melendez. Como él, histriones de primer nivel se han acercado al mundo de la 
medicina mediante el entretenimiento. Quizás el más icónico en la pantalla chica es Hugh Laurie, quien interpretó al 
arrogante y controvertido pero efectivo Dr. House.  
 
Suman 1,378 casos y 37 fallecimientos/Ovaciones, La Razón 
Afectan contagios más a personas de entre 30 y 44 años La Secretaría de Salud informó que los contagios por COVID 19 
afectan mayoritariamente a la población de entre 30 y 44 años porque es la que tiene mayor movilidad. Ante ello, los 
expertos en salud pública, los convocan a mantenerse en casa y de ser necesaria su movilización guardar “Sana Distancia”. 
Indicó que 46% de los contagiados ya están recuperados, 51% en aislamiento y sólo tres por ciento con casos de defunción. 
Durante el último reporte de las 19:00 horas en Palacio Nacional, el doctor José Luis Alomía, experto en Epidemiología, dijo 
que ya son 1,378 los casos confirmados. Un total de 7,073 negativos, 3,827 sospechosos, 12 mil personas estudiadas y 37 
defunciones. Por sexo, los hombres son los que más se contagian a diferencia de las mujeres que están por debajo del 40 
por ciento. El doctor José Luis Alomía explicó que de las 37 defunciones 86% son hombres y 14 mujeres. Hay que resaltar 
que las personas que fallecieron presentaban dos o más enfermedades asociadas graves. Indicó que 82% de los casos son 
ambulatorios, 18% hospitalizados, la mayoría mayores de 65 años. De ese 18%, 11 son casos de hospitalización grave, 6% 
intubados y uno por ciento intubados críticos. Muere personal médico En la misma conferencia, Manuel Cervantes Ocampo, 
titular de la Coordinación de Atención Integral a la Salud en el Primer Nivel del IMSS, informó que tres integrantes del 
personal de la salud han fallecido por contacto Directo con pacientes de COVID 19 En caso se registró en las instalaciones de 
Monclova, Coahuila, por exposición laboral al COVID-19 y que llevó al contagio de otros 20 médicos, enfermeras y personal 
de apoyo. El médico contagiado laboraba en el área de Urgencias Médicas del Hospital General de Zona (HGZ) No. 7 de 
Monclova, Coahuila. Tenía 45 años de edad.  
 
Claudia Pavlovich pide operación del Insabi a toda su capacidad/Crónica 
La gobernadora de Sonora, Claudia Pavlovich Arellano, solicitó este miércoles al gobierno federal, la operación del Insabi a 
toda su capacidad en la entidad, la dotación necesaria de reactivos para detección de coronavirus y apoyo para la 
conclusión y equipamiento del nuevo Hospital de Especialidades para tenerlo listo en esta contingencia. Luego de la reunión 
de trabajo en videoconferencia con la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, el canciller Marcelo Ebrard, el 
subsecretario de Salud, Hugo López Gatell y el titular de Protección Civil, David León Romero, como parte de la estrategia 
integral ante la pandemia por el COVID-19, la gobernadora pidió todo el apoyo que esta emergencia sanitaria amerita. 
 
La crisis que viene/Excélsior 
El Presidente Andrés Manuel López Obrador lo acaba de anunciar, “ahora, con la crisis del coronavirus, con la epidemia, 
vamos ampliar los programas sociales, ya sabemos cómo hacerle, no es improvisar nada; lo mismo en el caso de las tandas 
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para el bienestar, este año con pequeños créditos para 500 mil comerciantes, artesanos, los que se buscan la vida como 
pueden”. Pues ojalá que así sea y que todos salgamos bien de esta difícil situación. Y los estragos económicos derivados de 
la pandemia —además de otros factores, como el precio del petróleo— ya los estamos viendo, este miércoles el dólar 
rebasó la barrera de los 24 pesos y la Bolsa Mexicana de Valores se desplomó 2.50 por ciento. Aunque, por otro lado, vi lo 
declarado por la secretaria del Trabajo y Previsión Social, Luisa María Alcalde Luján, y el subsecretario de Salud, Hugo López-
Gatell, que insistieron en el llamado a las empresas a actuar conforme a la ley y respetar los derechos laborales durante la 
emergencia sanitaria por el COVID-19. “No hay fundamento legal para separar a los trabajadores o dejar de pagar salarios”, 
afirmó la titular de la STPS. Además de afirmar que tampoco es aplicable el criterio del pago únicamente de salario mínimo, 
la obligación general debe ser pagar el salario íntegro en el entendido de que pudiesen existir circunstancias que obliguen a 
llegar a ciertos acuerdos entre ambas partes, agregó. “El salario es el sustento que los trabajadores tienen para ellos y sus 
familias”, destacó la funcionaria. 
 
Probarán en el INER y Nutrición tres fármacos contra el virus/La Jornada 
Reportera: Ángeles Cruz Martínez. 
México se suma a la búsqueda de un tratamiento eficaz contra el Covid-19 (coronavirus). Los primeros tres estudios clínicos 
se realizarán en los institutos nacionales de Enfermedades Respiratorias y de Ciencias Médicas y Nutrición Salvador 
Zubirán para comprobar la eficacia de igual número de medicamentos en pacientes graves, afirmó Gustavo Reyes Terán, 
titular de la Comisión Coordinadora de los Institutos Nacionales de Salud y Hospitales de Alta Especialidad. Los ensayos 
clínicos aportan la evidencia científica para respaldar el uso de las medicinas e implican un diseño y la aprobación de 
comités de ética y bioseguridad. En México también son evaluados por la Comisión Federal para la Protección contra 
Riesgos Sanitarios y el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología. 
 
Ven disparidad estatal en modelo Centinela/Reforma 
Reportera: Isabella González. 
Expertos consideran que existe un desbalance en la representatividad de unidades médicas que reportan al modelo 
centinela las cifras de contagio del Covid-19, pues hay estados que a lo largo de los años no han promovido el registro de 
unidades médicas. De acuerdo con Malaquías López Cervantes, integrante de la Comisión Universitaria para la Atención de 
la Emergencia del Coronavirus de la UNAM, la efectividad del modelo, utilizado por el Gobierno federal para analizar la 
evolución de la pandemia está sujeta a cuántas unidades médicas han sido registradas en el sistema de vigilancia por las 
entidades federativas. 
 
Preparan hospitales móviles, inflables.../24 Horas 
Reportera: Daniela Wachauf.  
Al concluir esta semana, la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) podría estar arriba de 70% de personal contratado, 
entre ellos médicos generales, especialistas en Medicina Crítica, Interna, Neumología, Cardiología y Urgencias; así como 
enfermeras, administrativo e intendencia, derivado de la pandemia por el Covid-19. Fuentes consultadas manifestaron que 
siguen en proceso de contratar 3,600 personas en todo el país, para 15 hospitales del Instituto de Salud para el Bienestar 
(Insabi) que va a administrar la Sedena; y resaltaron que deben evaluar los nosocomios cuya coordinación les proponen 
tomar. 
  
El Covid-19 vino a detonar bomba de tiempo de obesidad, hipertensión y diabetes en mexicanos/Crónica 
Reportera: Cecilia Higuera. 
Hasta este miércoles, las autoridades de salud federal han contabilizado oficialmente 37 fallecimientos por COVID-19, de los 
cuales, el 90% han sido hombres y 10% mujeres. En el detalle de las edades se observa que, hasta el martes, 8 de esas 
defunciones se registraron en personas mayores de 65 años, mientras que 6 fallecimientos se ubicaron en el grupo de los 40 
a los 44 años (pacientes jóvenes aún), y otra cifra similar en el rango de los 55 a 59 años. 
 
El GCDMX pide tirar en bolsa cerrada el papel de baño, cubrebocas, pañuelos y guantes usados/Crónica 
En algunas colonias de la CDMX los trabajadores de limpia son muy claros: “Te pedimos, entregar los papeles de baño en 
bolsa cerrada, depositar las propinas en el bote y no besar al personal. ¡Gracias!”. Es así como los trabajadores que recogen 
la basura informan, a su modo, las nuevas medidas que implementó la administración capitalina sobre la recolección de 
residuos. Y es que ayer, el Gobierno de la Ciudad de México (GCDMX), a través de las Secretarías de Medio Ambiente 
(Sedema) y de Salud (Sedesa), pidió a la ciudadanía separar correctamente sus residuos en orgánicos, inorgánicos 
reciclables, así como inorgánicos no reciclables y sanitarios, con la finalidad de evitar la propagación del COVID-19 y 
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proteger a los trabajadores de limpia. En coordinación con las alcaldías, se desarrollan acciones para reforzar la correcta 
separación de residuos, bajo lo establecido en la norma NADF-024-AMT-201 3, y así manejar adecuadamente los residuos 
sanitarios. 
 
Llaman a separar la basura para que no haya contagios/Ovaciones 
Las Secretarías de Medio Ambiente (Sedema) y de Salud (Sedesa) de la Ciudad de México, solicitan a la ciudadanía separar 
correctamente sus residuos en orgánicos, inorgánicos reciclables, así como inorgánicos no reciclables y sanitarios, con la 
finalidad de evitar la propagación del COVID-19 y proteger a los trabajadores de limpia. Indicaron que, en coordinación con 
las alcaldías se desarrollan acciones para reforzar la correcta separación de residuos, bajo lo establecido en la norma NADF-
024-AMT-2013, y así manejar adecuadamente los residuos sanitarios. No obstante, se observó que la separación correcta 
de residuos sanitarios inicia en los hogares, de ahí la importancia de seguir las siguientes indicaciones: Colocar en una bolsa 
los cubrebocas, guantes, pañuelos desechables, chicles, cepillos dentales, cigarros, envases de medicamentos, jeringas, 
apósitos y gasas.  
 

 


